



## **La Bressola participe au Festival OFF Perpinyà**

L'Association La Bressola participe à la 29<sup>e</sup> édition du Festival OFF Perpinyà « Un autre regard sur le monde », un festival de photoreportage amateur programmé du 2 au 16 septembre, avec l'exposition « Memòria Viva » des élèves de troisième du Col·legi La Bressola – Pompeu Fabra de l'année scolaire 2022/2023. Le lieu d'exposition est le restaurant Crêperie du Théâtre (1 Rue Gustave Flaubert 66000 Perpinyà).

« Se promener aux alentours du Mémorial de Rivesaltes, c'est arrêter le temps pendant quelques instants. Le rythme effréné de nos journées a souvent tendance à nous emprisonner et, parfois, lorsqu'un peu de temps nous est offert, nous ne savons pas comment en profiter réellement.

C'est ce qui s'est passé le mardi 13 septembre 2022. En effet, après avoir visité l'exposition temporaire sur l'œuvre de Josep Bartolí et s'être promené au Mémorial, la journée nous a offert deux heures de liberté. Sans hâte, sans objectifs particuliers. Nous étions ensemble, c'est tout, là-bas, réunis dans cet espace de mémoire historique où nous respirions une étrange tranquillité. Nous avons alors proposé un défi à nos élèves :

-Asseyez-vous, s'il vous plaît. Le saviez-vous ? Ici même, à votre place, fut peut-être assis un jour un jeune garçon ou une jeune fille de votre âge. En fonction du moment de l'histoire, cet enfant était sûrement espagnol, catalan, gitan, algérien... mais, par-dessus tout, c'était un garçon ou une fille avec les mêmes rêves, pensées et désirs que vous-mêmes avez à présent. Nous ne savons pas comment il s'appelait, ni comment il était, mais nous pouvons faire un effort pour l'imaginer. Nous vous proposons un défi : promenez-vous et osez-vous perdre autour du camp. Soyez attentifs et observez les détails. Recherchez et trouvez quelque chose qui nous permette d'imaginer ces enfants anonymes qui, un jour, sont passés par là. Photographiez l'instant ».

Cette exposition est le résultat de ce défi et du regard de nos élèves de troisième du Collège La Bressola – Pompeu Fabra sur le monde qui les entoure, sur les objets, le passé et le présent. Chacun a interprété ce qu'il a déniché, mais un objectif commun s'est profilé : faire revivre la mémoire. *Mémoire vivante*, pour ne pas oublier.